

## 問題

12月19日、本校では英語科の教師道場の授業研究が行われました。教員からの説明や解説は90%以上が英語。生徒たちは、英語のシャワーを受けていました。ユニセフの動画が再生。“Water problem”との題で少女が語り始めました。「世界できれいな水を飲むことができない人の数 21億人」日本に住む私たちはいつでもどこでも蛇口をひねれば飲用可能な水が流れ落ちます。21億人という数字は想像を絶します。水を大切にしなければならないのです。生徒はSDGsとの関連性も議論していました。



海を汚すプラスチックについても言及されました。様々な環境の影響を受け小さくなった破片が魚の体内に取込まれるとなると、生態系あるいは食に関する問題に発展していきます。



鎌倉・腰越中学校の校長である友人から写真が届きました。左に江の島、正面右に富士山、海岸沿いを走る国道134号。サザンオールサーズの曲“希望の轍”ではエボシラインを名付けられた道です。この美しい海との風景も、後方にそびえる富士の冠雪も水が存在しなければ、ありえないのです。左の写真は、下り坂の向こうに太平洋を望む写真です。見る人が見れば、大興奮の踏切なんです。鎌倉市腰越に存在します。



アニメ『スラムダンク』のオープニングシーンに登場することから聖地となり、2022年に映画のヒットにより世界で再燃しています。観光客が集い、現地は潤うのではと考えるのですが、実は車道に出ての撮影やごみの放置、私有地や江ノ電の線路への無断侵入など、一部の観光客の迷惑行為が問題になっています。友人は、生徒の登下校時の安全が担保できないと問題解決に奔走しています。観光客がほんの少し気を遣えば解決する問題なのです。私は、部活動を強化するために、辻秀一著“スラムダンクの勝利学”にお世話になりました。スラムダンクの名シーンから、自己理解やセルフコントロール等の解説をし、最高のプレーを引き出すための理論が紹介された書です。バレーボール部の顧問でしたが、指導上の問題を解くカギが記述されていました。



さて、本校男子バスケットボール部の活躍を紹介します!! 15日に行われた第11ブロック新人大会において決勝に進出。東村山五中を相手に前半は競る展開に。しかし、後半はじりじりと差を広げられ、68-102と敗れはしたもの、見事『準優勝』それでも、悔しいはず。この悔しさは必ずや強さを創り出します。

12月は他の部活動も活躍しました。美術部は13日~19日まで図書室にて展覧会を開催しました。砂絵です。見る角度で輝きが異なり、絵の表情が変わりました。14日(土)は箏曲部と吹奏楽部によるクリスマスコンサート。箏曲部は「渡月橋」「ジュピター」「センセーション」の3曲。吹奏楽部は「Bling-Bang-Bang-Born」「My Hometown」「群青」「ディズニーファンティリュージョン」の4曲です。



「センセーション」大変難しい曲あり、次から次と繰り出す指さばきに魅了され、センセショナルな演奏を鑑賞することができました。「ディズニー」は楽しい曲調で、コンサートの結びにふさわしい演奏となりました。

生徒のみなさんの活躍や成長は何よりのクリスマスプレゼントです。

これだけ生徒たちが盛り上がっているのですから、我々教員も

“先生ショー”なるパフォーマンスを披露するべき時が来たのでは。

観客がいるのかどうか、それが問題です。